
Юлия СМИРНОВА

Прямое авиасообщение 
с ними пока не 
возобновлено, 
однако границы 
для граждан РФ уже 
открыты, карантинов, 
локдаунов и прочих 
жестких мер нет.

С 27 января Россия возобнов-
ляет авиасообщение еще с че-
тырьмя странами: Вьетнамом, 
Индией, Катаром и Финляндией. 
Звучит оптимистично: пляжи Гоа 

и Фантьета, сауна в коттедже 
на  берегу финского озера… 
Но загвоздка в том, что ни одна 
из этих стран пока не разрешает 
въезд российским туристам. У на-
шего оперативного штаба свои 
критерии, основанные на цифрах 
о заболеваемости Covid-19. Но 
у правительств других стран - дру-
гие расклады и свои планы по от-
крытию границ.

- Новость о возобновлении авиа-
сообщения с Финляндией, Вьетна-
мом, Катаром и Индией не вызва-
ла особого интереса со стороны 
российских туристов: число по-

исков билетов в эти страны пока 
не выросло, - признают эксперты 
сервиса поездок и путешествий 
Tutu.ru.

При этом есть государства, где 
российским путешественникам 
въезд разрешен (именно тури-
стам, а не обладателям ВНЖ или 
еще каким-то особым категориям 
пассажиров), курорты открыты, 
карантин не нужен. Только вот 
прямого авиасообщения пока нет. 
Добраться можно стыковочными 
рейсами. Обычно через Стамбул 
или Дубай, но возможны и другие 
варианты.

Конечно, для массового туризма 
это неудобно, долго и в большин-
стве случаев дорого. Но реаль-

но. Итак, для туристов открыты 
Доминикана, Иордания, Марокко, 
Мексика, Тунис, Черногория. 
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Фигуристка Евгения 
Медведева прокатилась 
на коньках по льду 
замерзшего озера 
Забайкалья
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Куда жаловаться, если по стенам дома пошли трещины. Читайте на стр. 2 �

Шесть курортных стран, 
где ждут российских туристов

«ТЕМА ДНЯ»
Главные события выходных 
и понедельника - 18:00

Продолжение на стр. 7 �

Ольга ЛИПЧИНСКАЯ 

Посылая резюме, теперь 
готовьте к проверке и соцсети.

«Пандемия. Кругом сокращения. 
На работу не устроиться». Правда? 
Правда! А вот это? «Сотрудников не 
найти. Ставишь вакансию, откликов 
много, да все не те!». Между прочим, 
тоже правда. Специалисты по найму 
продолжали работать даже в лютые 
времена первых месяцев карантина, 
когда все сидели по домам. Люди тре-
бовались и требуются.

Дневник 
кадровика эпохи 
пандемии: 
как сватают 
на работу через 
интернет
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Эхо землетрясений в Приангарье:
Хрущевки Иркутска снова 
проверяют на сейсмоустойчивость
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Италия 14,7%*
Испания 9,1%
Таиланд 7,5%
Португалия 3,4%
Франция 3,4%
США 3,4%
Греция 3,2%
Индонезия 3,1%

МЕСТО ПОД СОЛНЦЕМ
Куда россияне мечтают 
слетать в 2021 году
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За последние 

30 дней на странице 
«КП» - Иркутск»

2 580 737 просмотров

Эти и другие новости 
читайте на сайте

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

СМОТРИТЕ, КТО УШЕЛ
Владимир Преловский сложил 
полномочия главы комитета 
городского обустройства 
администрации Иркутска

ВНИМАНИЕ, КОНКУРС!
«Классный учитель 
- 2020»: «КП» 
выбирает лучшего 
педагога Приангарья

Любовь АРБАТСКАЯ

После мощного толчка 
12 января сибиряки 
жалуются, что по 
стенам некоторых 
зданий пошли трещины. 

Три подряд сильных землетря-
сения - и жители Иркутска уже 
всерьез забеспокоились, выдер-
жат ли дома. После очередной 
тряски 10 декабря появились 
трещины в школах и детсадах, а 
из-за подземных толчков 12 ян-
варя еще и в жилом фонде. И это 
при 4 - 5-балльной раскачке, а 
колебания вблизи Байкала могут 
произойти силой и в 8 баллов. 
Что тогда? 

Как проверяют здания с уче-
том участившихся подземных 
толчков, куда обращаться, если 
появились трещины, и возможно 
ли сейсмоусиление обветшалых 
зданий, «КП» - Иркутск» выясняет 
вместе с экспертами.

АВАРИЙНЫЕ ХРУЩЕВКИ - 
ПОД СНОС

- После землетрясения 12 янва-
ря поступило 10 заявок по пово-
ду трещин, появившихся в домах, 
- рассказали в администрации 
Иркутска. - Их осмотрели, серьез-
ных повреждений не обнаружили. 
Проверки продолжаются.

Повезло, если потрескалась 
только штукатурка. Залатали - и 
можно спокойно жить дальше. 
Но в старых домах разрушения 
могут быть более серьезные. 
Взять, к примеру, те же хрущевки 
335-й серии. Их в регионе боль-
ше 1300, восемь уже признаны 
аварийными. Сейсмостойкость у 
них снижена. И жильцы это про-
чувствовали.

- 12 января нас качнуло так, 
словно дом подкинули вверх, а 
затем бросили на землю. Гудел, 
трещал, мы так испугались, что 
побежали на улицу, - рассказы-
вают жительницы четырехэтажки 
по улице Ватутина, 2 в Усолье-

Сибирском Марина Кутузова 
и Татьяна Носенко. - Боимся 
ложиться спать, вдруг при следу-
ющем землетрясении дом рухнет! 
Он и так сплошь в трещинах, а 
после землетрясения они ста-
ли шире. Фасад, окна, комнаты, 
подъезд, подвал - все в щелях. 
Более того, дом накренился на 
одну сторону - это даже по по-
лам заметно, и двери с трудом 
закрываются. Пластиковые окна 
ставить тоже нельзя, чтобы плиты 
не повыпадали…

В подтверждение - данные экс-
пертизы, которую проводили в 
четырехэтажке пять лет назад. В 
акте обозначено, что площадка, 
где в 1961 году построили этот 
дом, на тот момент не считалась 
сейсмичной. А на сегодня извест-
но, что 7-балльные толчки очень 
даже возможны! Вдобавок четы-
рехэтажка, как и многие ее со-
братья 335-й серии, с неполным 
каркасом. То есть панели в на-
ружных стенах - несущие, держат 
и свой вес, и вес перекрытий. 
Если добавить тряску извне, то 
могут не выдержать.

В планах - строить в Усолье-
Сибирском новый дом и пересе-
лять жильцов. Вопрос времени 
и денег. 

- Восемь домов, признанных 
аварийными, не отвечают нормам 
сейсмостойкости. Эти здания 
опасны, - прокомментировал си-
туацию губернатор Иркутской 
области Игорь Кобзев в своем 
официальном аккаунте в «Инста-
граме». - Пять из них находятся 
в Усолье-Сибирском, два в Зиме, 
один в Хомутово. Людей нужно 
расселять, и как можно быстрее. 
На переселение и снос необхо-
димо более миллиарда рублей. 
Ищем возможности войти в дей-
ствующие жилищные программы. 
Это даст возможность получить 
деньги из госказны. Работаем 
над вопросом строительства в 
Усолье-Сибирском и Ангарске 
новых многоквартирных домов 
для жителей хрущевок. В Зиме и 

Хомутово предпочтительнее мало-
этажные деревянные дома. Вре-
мя работает против нас. Надо 
оперативно определить алгоритм 
и приступать.

А МОЖЕТ, ЗДАНИЯ 
УКРЕПИТЬ?

Капремонт в такой ситуации - 
увы, не выход. 

- Сейсмоусиление зданий 
проводить экономически неце-
лесообразно, - уверен доктор 
экономических наук, про-
фессор, директор Проектно-
го офиса БГУ, председатель 
Общественного совета Фонда 
капремонта Иркутской обла-
сти Сергей Астафьев. - На это 
потребуется 25 - 30 миллионов 
рублей, а на обычный капремонт, 
подчеркну, жильцы сдают около 
5 миллионов за 30 лет. Разумнее 
будет снести старый дом и по-
строить новый. 

По словам руководителя 
движения «Регенерация горо-
да», заместителя председате-
ля Общественного совета при 
Министерстве строительства, 
дорожного хозяйства Иркут-
ской области Дениса Воро-
нова, с технологической точки 
зрения усилять, например, те же 
хрущевки 335-й серии - тоже не 
вариант. Плиты из газозолобето-
на (а этот материал за годы стал 
разрушаться) не выдержат, если 
к ним крепить еще дополнитель-
ные материалы.

Эксперты считают, что каж-
дое здание надо обследовать 
индивидуально, ведь дом - это 
целая система. Даже если не-
сколько зданий построены по 
одному проекту, в одно время и 

в одном районе, они по-разному 
эксплуатировались и под ними 
может быть разный грунт - от 
этого тоже зависит сейсмостой-
кость дома. Если грунт плотный, 
то толчки ощущаются слабее, 
если, допустим, подступают грун-
товые воды, то сильнее. Специ-

алисты уверены, что необходимо 
обновить карты сейсмического 
районирования города, которым 
уже больше 40 лет. Это поможет 
не только при строительстве но-
вых зданий, но и узнать, как из-
менился грунт под имеющимися 
домами.

После землетрясения хрущевки 
Приангарья снова проверят 
на сейсмостойкость 

Картина дня:  Иркутск

Самый большой вопрос вызывают 
пятиэтажки 335-й серии - они считаются 

не самыми сейсмоустойчивыми.

В МИРЕ
Россия и Венгрия 
заключили договор на 
поставку вакцины от 
коронавируса «Спутник V»

КРИМИНАЛ
ФСБ 
предотвратила 
теракт в 
Башкирии

КСТАТИ
Полторы тысячи семей 
расселят в 2021 году

В этом году в Приангарье из развалюшек переедут около 1,5 
тысячи семей. В первую очередь расселят те дома, что призна-
ны аварийными до 1 января 2017 года. Это в Иркутске, Братске, 
Нижнеудинске, Бодайбо, Железногорске-Илимском, Байкальске, 
Ангарске, Шелехове, селах Сосновый Бор Иркутского района и 
Тайтурка Усольского района. В Усть-Куте продолжат переезжать 
из домов времен строительства БАМа.

Обсуждение - 
на kp.ru

Сначала в управля-
ющую компанию. А 
еще консультируют в 
комитетах по управле-
нию округами. 

 ✓ С в е р д л о в с к и й 
округ 

8 (3952) 52-03-51
 ✓ Правобережный 

округ 
8 (3952) 24-11-20, 

52-04-08, 52-03-84
 ✓ Ленинский округ
8 (3952) 520-338
 ✓ Октябрьский округ  
8 (3952) 520-248
Есть нюанс. Если 

трещины в помещении 
общего пользования, 
то бишь в подъезде 
или на фасаде, то их 
заделают во время 
текущего ремонта, а 
если в квартире, то 
собственник решает 
проблему сам.

- Если управляющая компа-
ния не решила вопрос по устра-
нению повреждений в местах 
общего пользования, то жители 
многоквартирного дома вправе 
обратиться в Службу государ-
ственного жилищного надзора 
Иркутской области, - добавили 
в городской администрации.

И еще. Как признать дом ава-

рийным, если он обветшал и жи-
тели боятся в нем оставаться? 
Сначала нужно получить заклю-
чение экспертизы (вызвать для 
проверки специализированную 
организацию, в этом поможет 
управляющая компания), затем 
принять решение на общем со-
брании собственников. Объяснить 
тонкости процесса также могут в 
администрации вашего округа.

 ■ КОНКРЕТНО

Куда сообщить о проблемах
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Четырехэтажка на улице: 
Ватутина, 2 в Усолье-Сибирском: 
фасад, окна, комнаты, подъезд, 

подвал - все в щелях.



Любовь арБатскаЯ

Найти место под солнцем 
стало проще: в большой цене 
медики, строители, педагоги.

Остаться без работы в пандемию, 
да еще и с кредитами, ипотекой и ма-
ленькими детьми на руках - в 2020-м 
году для многих это был страшный 
сон, а для кого-то, увы, реальность. 
В службы занятости в Иркутской об-
ласти за год обратилось больше 135 
тысяч человек, безработица стреми-
тельно росла.

- Пик пришелся на сентябрь 
прошлого года - 5,5%, это боль-
шой уровень, - рассказывает ми-
нистр труда и занятости Иркутской 
области Наталья Воронцова. - Год 
выдался тяжелым, но людей под-
держивали. Потерявшим работу вы-
плачивали пособие, половину обра-
тившихся (а это 66,7 тысячи человек) 
мы снова трудоустроили. 

Что ни говори, а квалифициро-
ванных специалистов везде с руками 
забирают. По словам Натальи Во-
ронцовой, в прошлом году остро не 
хватало медиков и строителей. Оно 
и понятно: врачи и медсестры как ни-
когда нужны на передовой по борьбе 
с COVID-19, а на стройки из-за за-
крытых границ не приехали мигран-
ты, рабочих рук не хватало. 

А что сейчас? Уровень безработи-
цы в Приангарье упал до 2,5%, най-
ти подходящее место стало проще. 
По-прежнему в большой цене ме-
дики, строители, а еще, конечно, пе-

дагоги. Всегда 
востребованы 

в Иркутской об-
ласти вахтовики. 

На север, в сибирскую 
тайгу, охотно едут трудяги даже из со-
седних регионов. 

Из-за пандемии в прошлом году 
пострадала сфера услуг. Пока кафе, 
парикмахерские, салоны красоты, 
кино и другие заведения были вынуж-
денно закрыты, их сотрудники - офи-
цианты, администраторы, бармены, 
мастера красоты и другие - сидели 
без работы, а теперь наверстывают 
упущенное. 

- Также востребованы в Иркутской 
области специалисты сферы продаж, 
и среди них довольно низкая конку-
ренция: на одну вакансию в среднем 
приходится 2,9 резюме, - комменти-

рует руководитель пресс-службы hh.ru 
по Сибири Лилия Эсауленко. - В сфере 
красоты конкуренция за рабочие ме-
ста более заметная: на одну вакансию 
приходится 4,5 резюме, но это все 
равно в пределах нормы. Поэтому со-
трудники фитнес-центров и салонов 
красоты уверены, что смогут найти 
работу.

- Также благодаря развитию достав-
ки и онлайн-торговли мы видим рост 
вакансий, не требующих специали-
зированного опыта, - это курьеры, 
упаковщики, грузчики, - добавляет 
управляющий директор «Авито. Рабо-
та» Артем Кумпель.

Но 23% жителей Иркутской обла-
сти, согласно данным hh.ru Си-
бирь, до сих пор боятся сокра-
щений. Особенно волнуются за 
рабочее место сотрудники бан-

ков, турфирм, гостиниц и ресторанов, 
а также логисты, работники высшего 
менеджмента и сферы добычи сырья. 

- Рынок труда все еще в некотором 
застое, - говорит декан сибирско-аме-
риканского факультета ИГУ доктор 
экономических наук, доцент Надежда 
Грошева. - Уже наметилась интерес-
ная тенденция: люди, потерявшие 
работу или неуверенные в завтраш-
нем дне, стали открывать собствен-
ный бизнес, только очень малень-
кий, например, какие-либо сервисы. 
А кто-то уходит в интернет-предпри-
нимательство. Как остаться востре-
бованным специалистом на рынке 
труда? Думаю, один из главных на-
выков сегодня - это умение общать-
ся, знакомиться с людьми, поддер-
живать связь. Даже самому лучшему 
специалисту в случае увольнения бу-
дет сложнее найти новое место, если 
о его умениях и работоспособности 
никто не знает. Именно способность 
говорить с другими людьми, догова-
риваться, рассказывать о себе может 
стать решающей при поиске работы.
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А В ЭТО ВрЕМЯ 

Где подрабатывают 
студенты в пандемию

Студентам тоже нужна своя копеечка. 
Кто учебу сам оплачивает, кто на быт 
тратит, чтобы меньше просить у роди-
телей. Больше всего в Иркутске в пан-
демию требуются грузчики, продавцы, 
разнорабочие, уборщицы и автомойщи-
ки. Студентов без опыта и корочек туда 
берут охотно, а платят от 17 до 37 тысяч 
рублей.

андрей синЬков

Серебряный призер 
Олимпиады - 2018 
провела в Чите мастер-
классы для детей.

В необычных для себя условиях 
провела очередную тренировку 
одна из самых титулованных фи-
гуристок России, серебряный 
призер олимпиады  - 2018, 
чемпионка мира и Европы Ев-
гения Медведева. Вместо спор-
тивного костюма или яркого пла-
тья с парящей юбкой на Евгении 
пуховик с натянутым капюшоном, 

а вместо ледовой арены со зри-
тельскими трибунами - бескрайние 
просторы Забайкальского края. 
Прошла тренировка Евгении 
на скрипучем льду озера Кенон, 
которое находится в черте Читы.

Нет, в Забайкальский край фи-
гуристка приехала не для того, 
чтобы готовиться к очередным 
соревнованиям, а на праздник.

- Пятилетки спорта в  Забай-
калье,  - рассказывают «Комсо-
молке» в  пресс-службе прави-
тельства Забайкалья. - Это наша 
программа, которая реализуется 
по доступности физического вос-
питания для всех жителей. Так 

как у нас развиты зимние виды 
спорта, мы и решили пригласить 
умницу и красавицу фигуристку 
Евгению Медведеву.

Кстати, свои коньки Евгения 
Медведева приготовила, как 
только вышла из самолета. Оказа-
лось, что озеро Кенон она увиде-
ла в иллюминатор самолета перед 
приземлением в Чите. Попросила 
организаторов свозить ее туда. 
Чемпионка осталась в восторге.

- Смотрите, какие чистые сле-
ды после лезвий коньков остают-
ся на льду,  - удивилась Евгения, 
изящно нарезая круги.

- Еще мы свозили Евгению 

на  озеро 
Арахлей, 
так что она 
прокатилась 
еще и  там,  - 
п р о д о л ж а ю т 
в пресс-службе прави-
тельства.  - Это очень знаковое 
место для местных жителей.

Ну а после знакомства с при-
родой Забайкалья Евгения Мед-
ведева отправилась к маленьким 
спортсменам в местную детскую 
секцию фигурного катания и про-
вела для ребят мастер-классы. Так 
что через несколько лет ждем по-
явления новых чемпионок из Читы!

Обсуждение - на сайте 
новостииркутска.рф

 ■ ВИЗИТ

Фигуристка Евгения Медведева покаталась 
на коньках по льду замерзшего озера в Забайкалье
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от прозрачной глади 
кенона спортсменка 
осталась в восторге.

из-за 
коронавируса 
многие семьи 

пострадали и были 
вынуждены разбить 
последнюю кубышку 

со сбережениями. 

Уровень безработицы в Приангарье 
снизился - вернулся к 2,5% 
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«Народные инициативы» - проект 
потому и народный, что жители сами 
выбирают, что хотят видеть в своих 
дворах, районе, городе. Собираются 
на сходах и встречах, обсуждают, спо-
рят - и в итоге решают, где разместить 
клумбы и лавочки, нужны ли уличные 
тренажеры, парковки и велосипедные 
дорожки. Или все дружно голосуют 
за сцену в сквере, или за сам сквер 
на месте пустыря… Идей много, воз-
можностей тоже. 

В Приангарье с 2011 года действует 
программа «Народные инициативы», 
с 2016-го - в Иркутске. 

А У НАС ВО ДВОРЕ…
Вот, казалось бы, обычный двор в 

Ново-Ленино, но именно здесь, на 
Баумана, 212, появились лавочки, 
площадки для баскетбола и волейбо-
ла, уличные тренажеры, велосипед-
ные и пешеходные дорожки, качели, 
песочница для малышей и многое 
другое. Казалось бы, что такого, - 
да, масштаб, да, затраты немалые, 
но нюанс-то совершенно в другом: 
каждый «кустик» в этом дворе был 
согласован с жителями и именно от 
них зависело, реализуется ли проект 
в принципе. 

- Раньше здесь был большой за-
брошенный пустырь, - рассказывает 
активистка Александра Стреляева. - 
Поэтому и возникла идея его обла-
городить, сделать небольшой сквер. 
Инициативу поддержали все жители, 
активно участвовали в голосовании, 
затем сотрудничали с подрядчиком…

Этот двор стал одним из самых 
крупных объектов, которые вопло-
тили в 2020 году в регионе. Сделан он 
на средства программы «Народные 
инициативы». В 2019-м жители по-
дали заявку в администрацию окру-
га, затем дружно голосовали, чтобы 
быть лидером, - и победили. Деньги 
выделили, и подрядчик приступил к 
работам. 

- Конечно, все реально и все воз-
можно, но имейте в виду, что после 

подачи заявки все только начинает-
ся, - наставляет Александра Стреля-
ева. - Потому что у каждого жителя 
есть свои пожелания и запросы: один 
хочет лавочку, другой не хочет, тре-
тий против, чтобы под окнами были 
тренажеры, четвертый мечтает о пар-
ковке… Поэтому надо уметь находить 
общий язык с каждым, много встре-
чаться, разговаривать, обсуждать. И 
делать это нужно всем вместе! 

В итоге получился не просто благо-
устроенный двор, а пространство для 
всех! Так, подростки могут погонять 
мяч на поле, огороженном сеткой, 
малыши порезвиться в городке с пе-
сочницей, качелями, горкой и кару-
селью, для взрослых и пожилых соз-

дана тихая зона подальше от детских 
активностей. Так что предстоящим 
летом жители Ново-Ленино оценят 

новый двор, работы в котором завер-
шали уже поздней осенью, и проведут 
здесь время интересно и с пользой. 

… И В РАЙОНЕ
«Народные инициативы» и в панде-

мию не останавливались ни на день. 
Все, что запланировали еще годом 
ранее, постарались сделать. Напри-
мер, большие изменения произош-
ли в микрорайоне Синюшина Гора. 
Здесь появились сразу два сквера.

- Сквер 75-летия Победы на буль-
варе Рябикова находится недалеко от 
дома моих родителей, - рассказывает 
житель микрорайона Андрей Гусев-
ский. - Я часто навещаю их, сам же 
живу в другой стороне. Здорово, что 
здесь появилось первое цивилизо-
ванное место отдыха. 

Жители радуются и говорят, что 

в этом сквере, который раньше вы-
глядел как пустырь, проводят празд-
ники - Масленицу, День народного 
единства и другие. Место это действи-
тельно популярное, когда-то рядом 
был кинотеатр «Орион» (нынче за-
крытый). Но из всех благ была только 
сцена, которую устанавливали акку-
рат перед гуляньями. Теперь же - не-
обычные лавочки-качели, цветники 
(летом оценим!) и даже арт-объект 
в виде звезд. На информационных 
стендах можно почитать историю 
создания и развития микрорайона, 
о его ветеранах, узнать интересные 
факты… Сквер 75-летия Победы соз-

Ю
ли

я 
ПЫ

ХА
ЛО

ВА
/«

КП
» 

- И
рк

ут
ск

«Народные инициативы» в Иркутске:

Новые скверы, детские 
и спортивные площадки 

Детей здесь пока мало, - мы 
фотографировали в морозный будний 

день, - но уже летом, уверены, 
яблоку негде будет упасть.

Такие необычные 
лавочки можно увидеть 

на Синюшиной Горе.

Яна ЛИСИНА

Как горожане формируют 
пространство, 
в котором хотят жить. 

дана тихая зона подальше от детских 
активностей. Так что предстоящим 
летом жители Ново-Ленино оценят БУДЬ В КУРСЕ!

ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ ПРОСТО
 ✓ Провести собрание жителей, обсудить 

идею. 
 ✓ Оформить заявку и направить ее в адми-

нистрацию округа.
НЕ ЗАБУДЬТЕ ПРОПИСАТЬ 
В ЗАЯВКЕ

 ✓ Название проекта, его описание и адрес 
реализации, сроки, стоимость.

 ✓ Данные заявителя (Ф.И.О., адрес, эл. 
почта, контактный телефон).

 ✓ Обоснование существующей проблема-
тики и фотографии, характеризующие ны-
нешнее состояние уровня благоустройства.

 ✓ Ожидаемый результат. 
За поддержкой и помощью можно обра-

титься к депутатам местной Думы. Кроме 
того, имейте в виду, что проект народных 
инициатив должен соответствовать перечню 
вопросов местного значения. 

Старт сбора заявок будет примерно в 
августе-сентябре. Точные даты сообщат в 
СМИ или на сайте администрации города 
Иркутска. 

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

60 млн рублей
направлено на реализацию идей в 2020 году, 

из них:

30 млн рублей из областного бюджета, 
30 млн рублей из городской казны.

ЗАПИШИТЕ 
ТЕЛЕФОНЧИК!

Получить консультацию и подать свои 

предложения иркутяне могут в комитетах 

по управлению округами.
• Октябрьский округ 
ул. Декабрьских Событий, 27

8 (3952) 52-02-47
• Правобережный округ 
ул. Марата, 14
8 (3952) 52-04-02
• Ленинский округ 
ул. Маршала Говорова, 3
8 (3952) 52-02-22
• Свердловский округ 
ул. Терешковой, 24
8 (3952) 52-03-69
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дан как дань памяти и благодарности 
героям-фронтовикам и труженикам 
тыла. 

Еще одно новое общественное 
пространство на Синюшиной Го-
ре - сквер «Маршал», где появились 
пешеходная зона и лестница. Здесь 
привели в порядок деревья, а опо-
ры контактной сети и контейнерную 
площадку перенесли подальше. В 
последующем, кстати, ее продолжат 
благоустраивать. 

Изменения произошли и в других 
районах Иркутска. В Первомайском 
на улице Вампилова установили стелу 
с названием микрорайона. По ре-
зультатам народного голосования 
инициатива набрала около 1800 го-
лосов. А в Рабочем даже местные жи-
тели удивлены новой универсальной 
спортплощадке на территории лицея-
интерната № 1. Здесь обновили фут-
больное поле, сделали искусственное 
покрытие, беговые дорожки, яму для 
прыжков в длину.

- В детстве мы с друзьями играли 
на этой площадке, - делится житель 

предместья Андрей. - Но с годами она 
пришла в упадок. Теперь жду лета, 
планирую приходить сюда погонять 
мяч. 

Что еще обрело новый облик бла-
годаря народным инициативам? На-
пример, более ухоженным стал Ком-
сомольский парк - самый большой 
во Втором Иркутске, здесь устано-
вили детскую площадку. В 2021 го-
ду планируется начать масштабное 
благоустройство территории, но уже с 
привлечением внушительных средств 
федерального проекта «Формирова-
ние комфортной городской среды». 

Возникло также много других объ-
ектов, пусть и не очень масштабных, 
но уютных. Допустим, сквер «Мол-
ния» на улице Помяловского. В раз-
работке его дизайн-проекта активное 
участие также принимали жители, 

которые дали название скверу - по 
аналогии с детским клубом, распо-
ложенным рядом.

ЗАДЕЛ НА БУДУЩЕЕ
В ноябре 2020 года проходило 

рейтинговое голосование за лучшие 
инициативы, которые должны ре-
ализовать в этом году. Всего было 
представлено 45 идей. За ту или иную 
симпатии выразили более 20 тысяч 
горожан. 

Где проходил выбор? На сайте ад-
министрации Иркутска был выстав-
лен опрос в электронном виде (вход 
через портал «Госуслуги»), также 
можно было прийти в будние дни 
в специально отведенные для этого 
места. Они были определены во всех 
районах - в основном в зданиях ко-
митетов округов, ресурсных центрах, 

общественных приемных, библиоте-
ках. Все, что было нужно, - это взять 
с собой паспорт. Возраст голосую-
щих - от 14 лет. Такое голосование 
по проекту «Народные инициативы» 
проводится каждый год. 

Допустим, в Правобережном окру-
ге было представлено 11 проектов. 
Например, это березовая роща. Так, 
жители назвали территорию проезда 
Космическим, где мечтают об уютном 
скверике. Или они очень хотят соз-
дать на улице Баррикад небольшую 
уличную библиотеку, или на улице 
Урицкого желают видеть сцену для 
проведения праздников…

А в Ленинском районе в 2020 году 
заявили шесть проектов. Здесь ждут 
спортивную площадку в Вересовке, 
новую стелу в поселке Горького, плац 
для кадетского корпуса местной шко-
лы и т.д. Не менее интересны пред-
ложения, которые поступили от жи-
телей Октябрьского и Свердловского 
районов.

Результаты голосования, как сооб-
щили «КП» в администрации города, 
еще подводятся, однако организато-
ры обещают, что в самое ближайшее 
время общественность узнает, какие 
предложения жителей получат мате-
риальную поддержку и мы воочию 
увидим их уже к концу этого года. 

Какие территории 
изменились 
в 2020 году
ПОЯВИЛИСЬ:

 ✓ Сквер на улице Байкальской, 314
 ✓ Сквер на улице Пискунова, 100
 ✓ Сквер на пересечении улиц Пискунова 

и Красноярская
 ✓ Стела на улице Вампилова, 2/2
 ✓ Универсальная спортивная площадка 

на территории лицея-интерната № 1 на 
улице Ленской, 4

 ✓ Спортивная площадка в микрорайоне 
Падь Грязнуха

 ✓ Спортивная площадка на территории 
гимназии № 44 по улице Карла Либкнех-
та, 159

 ✓ Сквер «Маршал» около дома № 44 по 
улице Маршала Конева 

 ✓ Многофункциональная спортивная пло-
щадка «Спорт в Ерши» в микрорайоне 
Ершовском, 162

БЛАГОУСТРОЕНЫ:
 ✓ Солнечный Бульвар на улице Байкаль-

ской от дома 320/2 до дома 330а
 ✓ Сквер «Молния» на улице Помялов-

ского, 28
 ✓ Сквер 75-летия Победы на бульваре 

Рябикова, 2б
 ✓ Парк Комсомольский
 ✓ Сквер между домами по улицам Баума-

на, 212 и Севастопольская, 257
 ✓ Городская территория улицы Чехова, 

1, 3, 3а, улицы Володарского, 4 «Поздо-
роваться с Чеховым» 

 ✓ Территория в микрорайоне Лесном на 
улице Дорогомиловской, 92 - 94

ЕЩЕ УДАЛОСЬ ОСУЩЕСТВИТЬ:
 ✓ Ремонт многофункциональной спор-

тивной площадки на территории средней 
школы № 16 по улице Зверева, 10

 ✓ Купить новое звуковое и осветитель-
ное оборудование в среднюю школу 
№ 26 по улице Советской, 46

КОНКРЕТНО

НАПРАВЛЕНИЯ, 
НА КОТОРЫЕ ДАВАЛИ 
СУБСИДИИ В 2020 ГОДУ:

 ✓ Проведение капитального и текущего 
ремонта в школах, детских садах, шко-
лах искусств и других муниципальных 
учреждениях.

 ✓ Ремонт дорог, в том числе капиталь-
ный, приобретение и установка дорожных 
знаков, обустройство остановок.

 ✓ Улучшение материально-технической 
базы учреждений образования, культу-
ры, физической культуры и спорта. По-

купка нового оборудования, инвентаря, 
сценических и национальных костюмов, 
спортивной формы, мебели, оргтехники, 
автотранспорта.

 ✓ Проведение мероприятий по сохра-
нению и благоустройству мест памяти 
участникам Великой Отечественной вой-
ны (памятники, аллеи славы, мемориалы 
и иное).

 ✓ Благоустройство территорий: осве-
щение, парковки, малые архитектурные 
формы, детские и спортивные площадки, 
клумбы, площадки для выгула домашних 
животных, дорожки для пешеходов (это 

далеко не все, что входит в перечень).
 ✓ Приобретение спецтехники, транспор-

та для перевозок населения.
 ✓ Обеспечение первичных мер пожарной 

безопасности, оснащение муниципальной 
пожарной охраны спецодеждой, обувью 
и другими средствами индивидуальной 
защиты.

 ✓ Помощь в прохождении госэкспертизы 
проектной документации на строитель-
ство муниципальной собственности.

 ✓ Организация водоснабжения.
 ✓ Покупка систем оповещения населения 

о чрезвычайных ситуациях.

 ■ КСТАТИ

На что можно получить деньги

ЭТО ИНТЕРЕСНО
ТОП-3 САМЫХ «ДОРОГИХ» 
ОБЪЕКТОВ

 10 000 000 рублей
Благоустройство сквера между домами 

по улицам Баумана, 212 и Севастополь-

ская, 257.

 10 000 000 рублей
Обустройство универсальной спортивной 

площадки возле лицея-интерната № 1 по 

улице Ленской, 4.

 7 400 000 рублей
Благоустройство сквера 75-летия По-

беды на бульваре Рябикова, 2б.

За проекты 2021 года 
голосование проходило в ноябре. 

Итоги еще не подведены.

Благодаря подсветке 
стела хорошо 

видна в темноте.
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Яна ЛИСИНА

Какие необычные 
парадные 
можно увидеть в 
многоэтажках Иркутска.

Какие ассоциации у вас 
возникают при слове «подъ-
езд»? Уверены, у большин-
ства не самые радужные. 
Потому что в некоторых до-
мах они имеют совсем не-
приглядный вид - грязные, 
с исписанными стенами и от-
валивающейся штукатуркой. 
Но есть в Иркутске и весьма 
необычные подъезды, бывать 
в таких одно удовольствие! 
А сделали их такими сами 
жители, вложив свой труд, 
любовь и желание жить в чи-
стоте.

ЗА НОВОЙ КНИГОЙ - 
НА ЛЕСТНИЧНУЮ 
ПЛОЩАДКУ

Да, здесь, в третьем подъез-
де дома № 21б в микрорайо-
не Первомайском, царит на-
стоящая сказка. А случилась 
она много лет назад, когда 
перед Новым годом всем на 
радость на стенах появились 
снежинки и мишура. 

- Тогда соседи стали бла-
годарить меня за красоту, а 
я к ней никакого отноше-
ния не имела, - рассказывает 
старшая по подъезду Светла-
на Прокопенко. - Праздник 
для нас сделали студентки-
квартирантки, которые хоте-
ли поделиться настроением. 

Эксперимент жильцам 
пришелся по душе, и они 

стали «креативить» сами. 
На каждом этаже появил-
ся тематический уголок, за 
которым закреплены ответ-
ственные.

Так, на первом - стенд с ак-
туальной информацией, ка-
лендарь, фото с субботников 
и даже текст соседского эти-
кета, на втором - краеведче-
ский уголок с фотографиями 
Иркутска, далее - экспози-
ция рисунков. А на четвер-
том можно взять почитать 
томик Пушкина или Досто-
евского - это подъездная 
библиотека! А пятый этаж 
посвящен истории Великой 
Отечественной войны.

Светлане Прокопенко, 
конечно, хочется отметить 

всех, кто потрудился над соз-
данием здесь уюта, но статьи 
не хватит, чтобы перечис-
лить всех жильцов! А каждый 
из них заслуживает особого 

в н и м а -
ния, ведь 
с в о е й 
дружбой 
и трудолюбием они превра-
тили самый обычный подъ-
езд пятиэтажки в простран-
ство, которое не оставляет 
равнодушным никого из 
переступивших его порог.

ДЕТСКИЕ РИСУНКИ 
НА СТЕНАХ

В этом подъезде на Грибое-
дова, 2 по-семейному уютно. 
Здесь повсюду стоят цветы, 
а на стенах висят рисунки 
детей. Этой традиции уже 
много лет, а бережно хранит 
ее жительница квартиры на 
4-м этаже Виктория Юшина. 

- Когда-то жильцы сказа-
ли, что хотят, чтобы у нас 
был не просто подъезд, а 
уютная передняя, - расска-
зывает 80-летняя Виктория 
Владимировна. - Первые 
картины рисовали мальчиш-
ки Саша и Сережа вместе со 

своим отцом и развешивали 
на шнурочке… 

Сейчас у них самих уже 
взрослые дети, а традиция 
жива. Приходят приносят 
рисунки, украшают подъ-
езд к праздникам, особенно 
к Рождеству. Угощают друг 
друга пирогами. 

- Меня радует, что 
помогают практи-
чески все жители, у 
каждого есть свои 
обязанности. Кто-то 
цветы поливает, кто-
то за землю отвечает. 
Мы все делаем вместе, 
- делится Виктория 
Владимировна.

Удивительно, но по 
соседству - на Грибо-
едова, 3 - тоже есть 
удивительный подъ-

езд, где живет настоящая 
хранительница очага Ванда 
Ивановна Слюсарь. Благо-
даря ее стараниям все здесь 
чисто, уютно и красиво. 

НОВОГОДНЕЕ 
НАСТРОЕНИЕ

На самом деле создать его 
очень просто. 

- В преддверии Нового года 
мы с семьей решили поднять 
соседям, так сказать, боевой 
дух, да и просто сделать во-
круг красиво, - рассказывает 
Татьяна Марченко, житель-
ница дома № 236/1 по улице 
Байкальской. - И объявили в 
нашем общем чате конкурс 
на лучшее украшение двери.

Любая квартира могла 
принять участие. Соседи, а 
откликнулись из семи квар-
тир, проявили смекалку. 
Свою входную дверь каждый 

украшал вместе с детьми.
- Все «работы» были само-

бытными, выбрать одного 
победителя было непросто, 
поэтому вручили презенты 
всем - конфеты, санки-ле-
дянки, эко-сумки, - добав-
ляет Татьяна. - Небольшой 
праздник устроили прямо на 
детской площадке. 

- Соседи в этих блок-
секциях очень дружные, - го-
ворит мастер участка управ-
ляющей компании, которая 
обслуживает этот дом, Вера 
Ященко. - Все решения они 
принимают коллективно. 
Сами смотрят за порядком, 
очень хотят, чтобы было чи-
сто и красиво. 

Не подъезд, а музей!
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Светлана Прокопенко 
организовала 

настоящую библиотеку.

Картины юных художников украшают 
подъезд на Грибоедова, 2.

Делятся жители дома в Первомайском 
и своими поделками.

Вот так празднично 
можно оформить дверь.

Еще больше фото - на сайте 
новостииркутска.рф
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25.01.2021Изнанка профессии

Окончание. 
Начало на стр. < 1.

Собеседования перекочевали в зум и 
частично там остались. Хотя и офлайн ни-
кто не отменял, все-таки человека важно 
«прощупать». А информацию о претенден-
те на место теперь изучают «с лупой» и в 
резюме, и в соцсетях. Там же и на работу 
сватают. 

Записки специалиста по подбору персо-
нала комментирует бизнес-тренер Яна 
Варшавская. Человек, который знает 
ситуацию и по ту, и по эту сторону кадро-
вого фронта.

НА ОДНОМ МЕСТЕ ТРИ ГОДА, 
НЕ БОЛЬШЕ - ЭТО ПРО МОДУ, 
А НЕ ПРО РАБОТУ

- А между прочим, как определишь, кто 
он, этот кандидат? Я же не в СМЕРШе 
работаю, в конце концов, - признается 
специалист по подбору персонала с вось-
милетним стажем. - Но если будет прокол, 
с меня спросят. Вот и навожу справки, 
где только можно. А где? Везде! Конеч-
но, первым делом беру в руки резюме и 
смотрю фото.

Это первый отсев. У кандидата, преду-
преждает специалист, есть всего 15 се-
кунд, чтобы произвести впечатление и 
ваше резюме хотя бы дочитали до конца. 
А это значит что? Фото - нормальное, без 
вывертов и эффектов. Это не конкурс кра-
соты: дамы в декольте, а также бруталы 
в майках, бицепсах и наколках - не сюда. 

- Далее - текст. Тут главное, чтобы гра-
мотно, - говорит кадровик. - И все запятые 
на месте, и стиль. Вот по-албански - это 
не к нам. Ну попросите кого-то проверить, 
что ли, если претендуете на серьезную по-
зицию. Из той же оперы - почта! Ну что это 
за адреса: Krasotka88, koshechka0912?! 
Или вот macho95, потом выяснилось, что 
это часть фамилии. 

Дальше - оценка по параметрам. 
- Последние достижения и места работы 

я проверяю очень тщательно, - продол-
жает исповедь «охотница за головами». 
- И, конечно, на этот предмет сведения о 
работе мы смотрим иначе, чем об этом 
думает кандидат, который с гордостью 
прописывает пять мест работы за послед-
ние семь лет. 

Почему он не ужился и не рос в своей 
компании, а метался по округе? Вдруг 
претендент - перелетная птичка и после 
«зимовки» отправится дальше? Вот это все 
«на одном месте три года, не больше» - это 
про моду, а не про работу. Предприятие 
вбухивает в кадр силы, выделяет челове-
ка для обучения, чтобы тот упорхнул уже 
подготовленный и с секретами фирмы?

СОВЕТ БИЗНЕС-ТРЕНЕРА
- При приеме кандидата на серьезную 

должность всегда учитывается, что его 
поведение неизбежно будет влиять на 
престиж компании, - комментирует Яна 
Варшавская. - Поэтому и адрес почты дол-
жен быть обычный, и в резюме все «по-
взрослому». Понравиться всем невозмож-
но. Но учитывать, что владельцы бизнеса, в 
отличие от вас, совсем по-другому смотрят 
на охоту к перемене мест в условиях дефи-
цита качественных кадров, надо. 

НАМ ЧАЦКИЕ БЕЗ НАДОБНОСТИ 
- Вторая полоса препятствий - это собе-

седование. Неважно, офлайн или по зуму, 
без разницы, - говорит кадровик. - Конеч-
но, тут выясняем уровень компетенции и 
профессиональное соответствие. Но есть 
и то, что не всегда понимают. Мы ищем 
не просто сотрудника, а сотрудника ДЛЯ 
СЕБЯ. В команду. 

И вот заходит она. Всем хороша: об-
разование, опыт работы, рекомендации, 
два иностранных свободно, в дополнение 
к мозгам и диплому внешность вполне пре-
зентабельная. «Надо брать, - думаешь с 
облегчением, - вот этого спеца мы искали, 
его можно рекомендовать и выдохнуть». 
Ага, размечтались… Есть у нас пунктик, 
условно, «за жизнь». Этот пунктик-то ее 
и сгубил… Вот это все - «Наша Раша», 
«Ура, статуя Свободы» и «Мы будем на 
баррикадах за демократию», а также весь 
набор этих самых свобод, включая, про-
стите, однополые браки. А у нас контора 
спокойная - традиционные ценности, се-
мья, государство.

- Нет, если спросят, почему не взяли 
именно ее, публично ничего не скажу, 
- признается специалист. - С девушкой 
мы расстались «почти друзьями». Но нам 
точно вот этого не надо! Хочет в Америку 
- пусть хоть завтра. Я, конечно, тут же 
предложила вторую девочку, поскромнее 
и с одним иностранным, а не двумя. Ее 
и взяли. 

Еще вариант, на чем можно завалить на 
собеседовании очень умную, обаятельную 
даму. Пример: она подала документы на 
главбуха, и всем-то хороша, но тут зашел 
вопрос о хобби - и понеслось. Скалола-
зание, сплавы по горным рекам, лошади 
и почему-то кавказская овчарка. Оно, 
конечно, хорошо, рисковый человек, но 
не для такой должности! Азарт и риск 
обязательно выплывут и обязательно бо-
ком. В лучшем случае придется постоянно 
оплачивать больничные, в худшем - рас-
путывать финансовые махинации. 

СОВЕТ БИЗНЕС-ТРЕНЕРА
- Есть четыре запрещенные темы: по-

литика, религия, гендерные пристрастия 
и национальность, - предостерегает Яна 
Варшавская. - Если при собеседовании 
или изучении соцсетей человек увидит, что 
точка зрения претендента и его самого по 

этим глубинным ценностям не совпадает, 
то кандидату просто не будет дан шанс. И 
никакие великолепные профессиональные 
качества не помогут. Кстати, и с увле-
чениями поосторожнее, выберите что-то 
нейтральное. 

Тут специалист по персоналу осознанно 
не договаривает и никогда вам правду в 
лицо не скажет. Официально все это может 
попасть под обвинения в дискриминации, и 
вам об этом просто не сообщат. Выбирают-
то не просто специалиста, а человека, ко-
торый должен соответствовать компании. 

СОЦСЕТИ. ОШИБКА РЕЗИДЕНТА
- На собеседовании отбирают на пози-

цию трех-четырех человек, и я выясняю 
про них все, что можно, - объясняет кадро-
вик. - Конечно, смотрю в соцсетях даже 
уборщицу. Важно, она по кабинетам хо-
дит, а там бумаги на столах и компьютеры. 
Или водитель, он столько всего слышит! 

А в соцсетях чего только нет! Сейчас 
модно выражать свое мнение. Одному не 
нравится экология в городе и поэтому он 
требует оброк наложить на все заводы в 
округе, да побольше. Другой рубаху на 
себе рвет, доказывая, что пора богатых 
раскулачить. Третий азартно ссорится с 
конкурентами. В офисе-то кандидат зна-
ет, что он под микроскопом, и следит за 
собой. А читаешь страницы, прямо глаза 
разбегаются от разнообразия точек зре-
ния. И такие кадры серьезным компаниям 
без надобности. Это скандалисты, от них 
одни проблемы. 

- А однажды я попалась на инстаграмм-
щице, - раскрывает карты «охотница за 
головами». - Первоначальный отбор про-
вела. Все при ней - и внешность, и возраст 
до 30, и ведет себя соответственно, и 
высшее по профилю, и в теме разбирает-
ся, и пишет грамотно, и говорит хорошо. 
А потом вызывает меня начальник и от-
читывает, что я не все досконально про-
верила. Она мне так понравилась, что в 
соцсетях я ее не искала. А шеф пробил. 
Оказалось, в ее инсте по 10 записей в 
день. То она там, то она здесь. То на про-
гулке, то с ребенком, то с подругами, то в 
баре, то в поездке, то погоду обсуждает, 
то как лазанью приготовить, то что мама 
советует… А между прочим, все это вре-
мя числилась на работе! Когда же она 
успевала профессиональные обязанности 

выполнять?! А недавно завалила одного. 
Нашла его профиль «ВКонтакте». А там 
на аватарке такой знойный мачо. Super 
seхy - так, между прочим, и написано. 
Нет, я не ханжа, но работа-то серьезная, в 
юридический отдел. Как он будет сделки 
вести? Пусть с личной жизнью разберет-
ся, красавчик! 

СОВЕТ БИЗНЕС-ТРЕНЕРА
- Мы живем в век упаковки, - говорит 

Яна Варшавская. - Важно подать себя 
правильно и на собеседовании, и в интер-
нете, ведь соцсети - это и есть упаковка. 
Если у вас там слишком много всего, то 
у работодателя возникает вопрос, откуда 
на это время? 

Есть еще один нюанс: отношение к ув-
лечению может не совпасть. Выберите 
нейтральные. Отнеситесь к аккаунту, как 
к портфолио, по которому вас оценивают. 
Добавьте туда рабочие моменты: может, 
вас наградили каким-то дипломом, напри-
мер, или вы прошли курсы. Это важнее 
котиков. Железно в портфолио не должно 
быть нецензурщины. 

И еще. Перед тем как отправлять ре-
зюме, или одновременно с этим, снимите 
метки с фотографий друзей, где вы отмече-
ны на гулянках. Или попросите их скрыть 
настройками приватности. Сомнительное 
поведение трактуется однозначно. Свои-то 
сети вы уже почистили, верно? 

Дневник кадровика эпохи пандемии: 
как сватают на работу через интернет
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 ■ КСТАТИ

Откровенно 
врать не стоит, 
все равно 
вычислят 

- На самом деле есть такие соискатели, 
которые и в реальности, и в соцсетях 
тебя вокруг пальца обведут, - заключа-
ет кадровик. - Так у них все великолеп-
но, такие профи: дипломы и сами на их 
фоне, фото с экспертами, документы 
отличные, рекомендации с прежнего 
места работы… Когда выяснили, что от 
конкурентов к нам просится один такой 
Игорь, все чуть в ладоши не захлопали. 
Крутой креативщик. Взяли как крутого, 
без испытательного срока, потом расста-
вались всеми правдами и неправдами. Не, 
с «легендой» у него все было супер. Тут 
не подкопаешься, все бумаги на месте. 
Есть такие. Спокойный, стрессоустойчи-
вый, активный, неконфликтный, быстро 
находит со всеми общий язык. Золото, 
а не человек! А идей-то по продвижению 
никаких. Сидит и ждет указаний. Поручи-
ли проверить, в чем дело. Выяснилось, 
что генератор идей там был, но не он. 
И вообще, когда он якобы трудился с 
коллегами над проектом, действительно 
крутым, в «Фейсбуке» появлялись фото 
с пляжа в Таиланде. 

СОВЕТ БИЗНЕС-ТРЕНЕРА
- Если серьезно, то лучше быть самим 

собой и претендовать на те должности, 
которым соответствуешь, понимая, что в 
каждой компании свой функционал, - дает 
совет Яна Варшавская. - Все, что пыта-
ешься скрыть, рано или поздно всплывет 
и выйдет боком только вам, если вдруг 
обманутый работодатель еще и негатив-
ными рекомендациями снабдит. 

Обсуждение - 
на kp.ru
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Прогноз по го ды на завтра, 26 января

Давление  739 мм рт. столба
(норма для января - 731)

Относительная влажность 
воздуха 69%
(норма для января - 82%)

Ветер северо-западный, 
5 - 10 м/с

Восход - 08.52        Луна Луна
Закат - 17.38         растет

Иркутск -25…-27 -18…-20
Бодайбо -30…-32 -25…-27
Братск -32…-34 -26…-28
Ербогачен -40…-42 -35…-37
Тайшет -33…-35 -29…-31
Усть-Илимск -32…-34 -28…-30

Адрес местонахождения: г. Иркутск, ул. Партизанская, 75. Для писем: 664009, г. Иркутск, а/я 194.
ТЕЛЕФОНЫ: репортерская группа - (83952) 208-008; 

рекламная служба - (83952) 208-004, 208-979;
отдел распространения и продвижения - (83952) 208-770.
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СПАСИБО,ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!

- Зачем нам нужны эти 
дорогие бутики?

- Сначала я веду жену в 
дорогой бутик, чтобы она 
присмотрела что-нибудь, 
а потом мы едем на рынок 
покупать китайский ана-
лог у вьетнамцев.

✱  ✱  ✱
Отдел кадров районной 

больницы:
- У вас есть медицинское 

образование?
- Конечно есть: 126 серий 

«Интернов» и все семь сезо-
нов «Доктора Хауса»!

✱  ✱  ✱
Если у вас перед гла-

зами начала проноситься 
вся ваша жизнь, то об-
ратите внимание на то, 
какую смешную одежду 
вы раньше носили.

✱  ✱  ✱
- Есть две ситуации, при 

которых всегда обязательно 
ищут свидетелей:

1) преступление;
2) женитьба.
Надо ли мне что-то еще 

говорить тебе, дружище?..

✱  ✱  ✱
Знаете, у меня уже по-

явились знакомые, чью 
нижнюю часть лица я ни-
когда не видел.

✱  ✱  ✱
- Пристрелите его, чтобы 

не мучился.
- Доктор! У нас частная кли-

ника, а не государственная, 
здесь так нельзя.

✱  ✱  ✱
- Странно, у меня такая 

большая грудь, а мужики 
на меня даже не смотрят! 
В чем дело?

- Даже не знаю, Петро-
вич…

✱  ✱  ✱
Парень спрашивает у сво-

его телефона:
- Алекса, скажи, почему у 

меня с девушками ничего не 
получается?

В ответ слышит:
- Сири! Меня зовут Сири, 

идиот!

✱  ✱  ✱
Нашла эскизы татуиро-

вок, которые сохраняла 
еще в универе.

Впервые радуюсь тому, 
что у меня не было денег.

✱  ✱  ✱
1917: захватить почту, 

телефон, телеграф!
2021: заблокировать акка-

унт в «Твиттере»!
В общем, если сделать 

поправку на развитие тех-
нологий, особо ничего не 
поменялось.

✱  ✱  ✱
На комбинезоне грузчи-

ка звездочками отмечено 
количество грыж.

✱  ✱  ✱
Настоящий бардак в жен-

ской сумочке - это когда ты 
долго роешься в ней в поис-
ке звонящего сотового и в 
итоге обнаруживаешь свой 
прежний телефон, который 
ты потеряла месяц назад.

✱  ✱  ✱
В детстве меня мама за-

ставляла петь в ванной, 
пока я купаюсь, чтобы 
знать, что я жив и не уто-
нул.
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скПисьма с фото присылайте по адресу: 

«Комсомольская правда», 
Старый Петровско-Разумовский проезд, 
д. 1/23, стр. 1, Москва, 127287. 
На конверте напишите: «Мисс Стиль «КП». 
Или на e-mail: miss@kp.ru

Александра 
УЛЬЯНОВА, 

25 лет, Иркутск: 
- Я молодой 

предприниматель, 
руковожу 

бизнесом в сфере 
красоты. Веселая 

и жизнерадостная, 
люблю драйв, 

занимаюсь 
активными 

видами спорта.

Виктория АНДРЕЯНОВА, 
модельер, известная своим 
архитектурным подходом к 

дизайну, который применяет 
и к женственным платьям, 

и к строгой униформе:
- Александра очень эффект-

ная и статная. И образ ее со-
ответствующий. «Маленькое 
черное платье» всегда вне 

конкуренции и смотрится вы-
игрышно, а вдобавок декориро-
ванное дорогим кружевом, по 
праву может считаться самым 

элегантным и обворожительным 
нарядом для каждой девушки. 
Правда, посоветовала бы Алек-
сандре примерить другие туф-
ли. Уверена, что образ может 

быть еще интереснее.

Голосуйте за понравившуюся вам участницу 
на нашем сайте kp.ru в разделе «Мисс Стиль «КП»!
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ответственности 
за достоверность содержания 
рекламных материалов.
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